

**19. Wahlperiode**

**Schriftliche Anfrage**

**des Abgeordneten Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)**

vom 30. November 2021 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 01. Dezember 2021)

zum Thema:

**Sportforum Hohenschönhausen zum nationalen Leuchtturm weiterentwickeln**

und **Antwort** vom 13. Dezember 2021 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 21. Dez. 2021)

Herrn Abgeordneten Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)  
über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19 / 10 242

vom 30.11.2021

über Sportforum Hohenschönhausen zum nationalen Leuchtturm weiterentwickeln

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie bewertet der Senat die Entwicklungsmöglichkeiten am Sportforum Hohenschönhausen?  
a.) Welche konkreten Maßnahmen sind bereits in Planung bzw. wurden bereits in den Jahren 2020 und 2021 umgesetzt?

Zu 1. und 1.a.):

Der Senat bewertet die Entwicklungschancen des Areals als außerordentlich positiv. Bereits in der Vergangenheit hat sich das Sportforum als nationales Spitzensportzentrum, das neben diversen Bundes- und Landesstützpunkten in den unterschiedlichsten Sportarten auch dem Mannschaftssport etwa in Gestalt der EHC Eisbären und der Füchse Berlin eine Heimat gibt, etabliert.

Aufgrund eigener Standortbewertungen, aber auch aufgrund der Anforderungen des Sports, etwa im Rahmen der regionalen Entwicklungsgespräche des Spitzensports, wurden infrastrukturelle Defizite herausgearbeitet und Entwicklungsziele und -potenziale definiert, die in 2020 in den städtebaulich-freiräumlichen Wettbewerb Sportforum Berlin eingeflossen sind, der den künftigen Anforderungen an den Spitzen- und Nachwuchsleistungssport ebenso wie dem Schul- und Breitensport sowie dem Verweil- und Erlebnisort Sportforum gleichermaßen Rechnung trägt.

Einige Einzelmaßnahmen wurden in Abstimmung mit den Nutzergruppen bereits realisiert:

- Errichtung einer Kalthalle, Trainingsstätte der Wintersportarten Eishockey, Eiskunstlauf und Eisschnelllauf
- Errichtung eines Umkleidegebäudes (Fußball) in Containerbauweise

- Neubau einer Typensporthalle (TSH 60), deren Fertigstellung für das 2. Quartal 2022 geplant ist.
- Ertüchtigung des Fußballstadions für den Spielbetrieb der 4. Liga (Regionalliga)

Vorweggenommen wurde außerdem der Realisierungswettbewerb „Athletikhalle Wintersport“, damit der dringend erforderliche Ergänzungsbau der Eisschnelllaufhalle ab dem 1. Quartal 2023 errichtet werden kann.

Beabsichtigt sind in den nächsten Jahren außerdem:

- Neubau einer Bogensporthalle
- Sportfunktionsgebäude Leichtathletik nebst Vereinshaus (Ersatzneubau)
- Ersatzneubau Typensporthalle (anstatt der jetzigen Traglufthalle).

2. Wie möchte der Berliner Senat durch gezielte Baumaßnahmen den Leistungs- und Breiten-sport vor Ort stärken?

Zu 2.:

Siehe die Ausführungen zu 1. und 1.a)

3. Wie bewertet der Berliner Senat Wohnbauprojekte in unmittelbarer Nähe des Sportforums Hohenschönhausen für die Entwicklungsmöglichkeiten aus Sicht des Sports?

Zu 3.:

In unmittelbarer Nähe zum Sportforum Berlin existieren drei Bebauungsplanvorhaben, die dem Wohnungsneubau dienen.

Es muss gelingen, die in der Regel stadtweit bekannten Probleme der heranrückenden Wohnbebauung in den Bebauungsplänen so zu begegnen und zu fixieren, dass Betrieb und Entwicklung von Sportanlagen und hier des Sportforums Berlin nicht beeinträchtigt werden.

Berlin, den 13. Dezember 2021

In Vertretung

Aleksander Dzembritzki  
Senatsverwaltung für Inneres und Sport